



**Presidencia.** Trump es “un capitalista que me cae bien”, dice el mandatario, y condena que candidatos en EU “usen a México de piñata”; Ebrard reduce baladronada a “agitación de campaña” P. DOMÍNGUEZ Y S. ARELLANO, CDMX.

# Ebrard reduce la baladronada de Trump a “agitación” de campaña

## “Amago” en migración.

Me cae bien aunque es capitalista, pero ningún candidato de EU usará a México de piñata: AMLO

S. ARELLANO Y P. DOMÍNGUEZ  
CIUDAD DE MÉXICO

El canciller Marcelo Ebrard advirtió que las declaraciones del ex presidente de Estados Unidos Donald Trump, sobre que amenazó y “dobló” a México en el tema migratorio, son solo palabras de un “hombre en campaña agitando el antimexicanismo”.

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que el empresario le cae bien, “aunque es capitalista”, pero que su gobierno no permitirá que ningún partido o candidato estadounidense use a México como piñata.

El fin de semana Trump afirmó en un mitin en Ohio que ante su amago de imponer aranceles de 25 por ciento, “el máximo representante de México” ofreció desplegar 28 mil soldados en la frontera para frenar a migrantes.

A través de su cuenta de Twitter, el secretario de Relaciones Exteriores aseguró que fue testigo del “patriotismo” de López Obrador cuando visitó al republicano y no aceptó ser tercer país seguro ante la amenaza.

“En cuanto a las declaraciones del ex presidente Trump me consta el patriotismo del presidente López Obrador en aquellos momentos críticos. Ante la amenaza de aranceles no aceptó el tercer país seguro que era la condición de EU para no imponerlos.

“Es un hombre en campaña agitando el antimexicanismo que lo caracteriza. Lo que nos califica son los hechos no sus dichos. En este gobierno somos patriotas y no tenemos nada de qué avergonzarnos. Muy orgulloso de servir a México y formar parte del equipo del presidente López Obrador”.

El canciller recordó que “fue precisamente la entereza” del mandatario mexicano la que hizo posible excluir el capítulo de integración energética en el T-MEC que ya había negociado Trump con el equipo del gobierno saliente. “De haberse aceptado sería imposible la autonomía que hoy tenemos”, destacó.

En tanto, en su conferencia en Palacio Nacional, López Obrador llamó a la comunidad hispana a no votar por candidatos que maltraten a México o a cualquier país de Latinoamérica con argumentos racistas o discriminatorios.

“Los de un partido como de otro están queriendo, y ojalá cambien de parecer, poner a México en sus temas de debate con lo migratorio, tratando de sacar raja de las fobias,

racista, discriminatoria, y existen en EU y en todo el mundo.

“Es muy bueno que se sepa que nosotros no vamos a permitir a ningún partido de los dos de EU, ni a ningún candidato, que utilicen a México como piñata y que nos van a tener que tratar con respeto, como lo hacemos nosotros con otros pueblos y otros gobiernos”, expresó.

El mandatario insistió en que Trump le cae bien porque cuando coincidieron en la presidencia “fue muy bueno para las dos naciones”. Justificó que se hable de México en ese país porque está en marcha el periodo electoral para renovar el Senado y algunas gubernaturas.

Negó que le haya faltado al respeto, pero aclaró que va a estar pendiente para señalar a quien se exceda en sus declaraciones contra México.

“No, no, no. Él es así y hay que ver las circunstancias. No voy a polemizar, en mi libro cuento cómo fue la relación, porque también los conservadores de nuestro país, internacionalistas, exageran, ya ven cómo cambian de chaqueta, se vuelven feministas, defensores de derechos humanos, ambientalistas, nacionalistas en este caso”, finalizó. ■



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

**MILENIO**

PP-8

26/04/2022

NACIONAL



**El canciller conversó con Spencer Cox, gobernador de Utah, sobre inversiones en México. ESPECIAL**